

WWZveranstaltungshinweis 12.04.2010

17. und 18. April 2010

550 Jahre Universität Basel – Wissen und Gesellschaft. Feierliche Eröffnung und Markt des Wissens in Liestal

Altertümer ausgraben wie Archäologen, durch eine menschliche Zelle spazieren, das Orakel sprechen lassen, in die Nano-Welt eintauchen, chemische Experimente durchführen, das Wetter in 100 Jahren studieren oder spielend Mathematik begreifen: Der zweitägige *Markt des Wissens* mit seinen zahlreichen Attraktionen bietet kleinen und grossen Entdeckerinnen und Entdeckern vielfältiges Wissen zum Anfassen, Staunen und Nachdenken. Ebenfalls auf dem Programm stehen Stadtrundgänge sowie am Samstagabend und Sonntagmorgen Unterhaltung für Jung und Alt.



Die Universität Basel wurde 1460 gegründet. Unsere Disziplin ist zwar nicht ganz so alt, geht aber beachtlicher Weise bis ins Jahr 1856 zurück, als die erste Professur für Nationalökonomie und Statistik geschaffen wurde. Nach längerer Vakanz gelang es 1864 Étienne Laspeyres auf diese Professur zu berufen. Étienne Laspeyres, der den berühmten Laspeyres-Preisindex entwickelte, etablierte das Fach an der Universität Basel nachhaltig.

Nachdem die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät lange Zeit in die Philosophisch-Historische Fakultät eingebettet war, fand im Jahre 1996 eine Abspaltung von dieser statt. Seit diesem Zeitpunkt wahrt die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät Selbstständigkeit. Die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät bietet ein breites und ausdifferenziertes Spektrum der Wirtschaftswissenschaften an. So forschen und lehren in den Abteilungen und Forschungsstellen 19 Professoren sowie rund 100 wissenschaftliche Mitarbeitende. **Treffen Sie uns am 17. und 18. April in Liestal und erfahren Sie mehr!**

Die Beiträge der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät

Markt des Wissens 17. und 18. April 2010

Die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät präsentiert sich am *Markt des Wissens* in Liestal am Eröffnungswochenende mit einem grossen Ausstellungsstand an dem beispielsweise Fragen zur Managerentlohnung, zur Klimapolitik, zum Markt für Venture Capital, zur Arbeitsmarktentwicklung und vielen anderen aktuellen wie spannenden Themenbereichen aus Wirtschaft, Politik und Gesellschaft aufgegriffen werden.

Wir laden Sie herzlich ein, Wirtschaftswissenschaften an der Universität Basel durch einen spielerischen Zugang „live“ zu erleben. Testen Sie selbst, wie ökonomische Forschung – nicht nur – aber auch, für die eigene Lebenswelt interessant sein kann. Unter anderem können Sie in unserem *Economic Lab* einmal selbst Nationalbankpräsident sein, an der Börse ein Vermögen verdienen oder freilich auch verlieren, erleben wie sich im Simulationsmodell ein dynamisches Gleichgewicht findet oder bei einer Weinverkostung herausfinden, was guter Wein mit Ökonomie zu tun hat.



Besuchen Sie

<http://550.unibas.ch/>

<http://unigeschichte.unibas.ch/>

<http://wwz.unibas.ch>

<http://www.ub.unibas.ch/wwz-bibliothek-swa/schweiz-wirtschaftsarchiv/100-jahre-swa/>

Vortragsreihe der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät 17. April 2010

Ort: Bildungszentrum kvBL Liestal

15.00 «**Ökonomische Überlegungen zur Bonus-Kultur**»

Prof. Dr. Michael Beckmann

15.30 «**Einlageversicherung – eine Behandlung mit unerwünschten Nebenwirkungen**»

Prof. Dr. Yvan Lengwiler

16.00 «**Klimapolitik nach Kopenhagen**»

Prof. Dr. Frank Krysiak

16.30 «**Unwahrscheinliche Wahrscheinlichkeiten**»

Prof. Dr. Christian Kleiber

100 Jahre Schweizerisches Wirtschaftsarchiv SWA



Jubiläumsausstellung "Mode, Macht und Marketing"

Im Mittelpunkt der Ausstellung über die Propaganda-Aktivitäten der Basler Seidenbandfabrikanten anfangs des 20. Jahrhunderts steht der Archivbestand des „Bandpropaganda-Comités“, der sich seit 1933 im SWA befindet. Die papierernen Akten des Comités geben Einblick in eine Marketingkampagne zu Gunsten des Bandes, die geheim ablaufen sollte und mit subtiler Beeinflussung der Modistinnen und des Publikums zu arbeiten versuchte. Die prächtigen Fotografien, die farbenfrohen Musterbücher und Objekte aus Seidenband erfreuen unser Auge und lassen uns in die Modewelt des beginnenden 20. Jahrhunderts eintauchen. Nicht zuletzt erzählen uns die Archivalien von der

einst so bedeutenden Seidenbandindustrie, die um 1930 rasant an Bedeutung verlor.

Ausstellungsorte im Rahmen des Jubiläums 550 Jahre Universität Basel

17. und 18. April 2010	Liestal, Oberes Gestadeck
8. Mai 2010	Porrentruy, Place Blarer-de-Wartensee
29. Mai 2010	Solothurn, Kantonsschule
28. August 2010	Aarau, Innenstadt
17. bis 19. September 2010	Basel, Petersplatz

Editorial

WWZnewsflashes/WWZveranstaltungshinweise werden von der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät der Universität Basel herausgegeben.

Redaktion und Fotos: Yvonne Mery; Foto SWA: SWA

Kontakt: Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät | Dekanat | Peter Merian-Weg 6 | Postfach | CH 4002 | Basel | yvonne.mery@unibas.ch | <http://wwz.unibas.ch> |